



CAPITANAS

Turbulencia

Quien enfrentará un año lleno de retos y mucho trabajo será **Diana Olivares**, que ayer fue reelecta como presidenta de la Cámara Nacional de Aerotransportes (Canaero).

El plan de vuelo para este segundo periodo no pinta nada fácil.

Olivares está al frente de una industria que mantendrá la defensa de los cielos para evitar que se permitan actividades de cabotaje a empresas internacionales, pues ello traería consecuencias para la industria, como desempleo, desconexión de rutas, encarecimiento de boletos, quiebre de aerolíneas, entre otras.

También tendrá que mantener el diá-

logo con las autoridades federales para recuperar la Categoría 1 en seguridad aérea, ya que la degradación ha provocado que aerolíneas mexicanas pierdan oportunidades para abrir nuevas rutas a Estados Unidos, lo que sí han aprovechado aerolíneas americanas.

El otro frente es la decisión del Gobierno de sacar la carga del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) y de limitar sus operaciones.

Finalmente, la reciente quiebra de Aeromar implica un reacomodo del mercado y la competencia de las aerolíneas para cubrir parte de las rutas que se quedan sin atender.

Foro de Hidrógeno

Será hoy cuando se lleve a cabo un Foro de Hidrógeno en la Cámara de Diputados, organizado conjuntamente por la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación, a cargo de **Javier Lopez Casarín**, y la Asociación Mexicana de Hidrógeno, cuyo presidente es **Israel Hurtado**.

En este foro se pondrán sobre la mesa diferentes temas para el desarrollo eficiente de la industria del hidrógeno verde en México, así como su vinculación con el cumplimiento de las metas ambientales con las que México se ha comprometido.

Entre los participantes se encuentran la Secretaría de Relaciones Exteriores, organismos internacionales como la Comisión

Económica de las Naciones Unidas para Europa (UNECE) y el World Wild Fund (WWF), así como el Instituto Nacional de Electricidad y Energías Limpias (INEEL), el Cluster Energético de Nuevo León y la Comisión de Energía de Tamaulipas.

De igual forma participará el Tecnológico de Monterrey y empresas como Cemex y Engie, mismas que aportarán su conocimiento en este tipo de proyectos.

Lo que se busca es generar una visión clara de lo que México necesita para impulsar la producción, consumo y exportación de hidrógeno verde.

También se presentará la Hoja de Ruta que elaboró la Asociación en conjunto con Price Waterhouse, y se espera la participación de la Agregación

del Departamento de Energía en la Embajada de los Estados Unidos, **Laura Sima**, quien comentará sobre el potencial y desarrollo de un mercado regional de hidrógeno de América del Norte.

Retoma crecimiento

La cadena IHG Hoteles & Resorts anunciará hoy sus planes sobre desarrollo en México, América Latina y el Caribe, una vez que quedó atrás lo más fuerte de la pandemia.

La cadena que capitanea **Keith Barr** observa que las tarifas y ocupación promedio están por arriba de los niveles registrados en la pandemia, por lo que retomará los proyectos de aperturas.

La cadena ya firmó



contratos para abrir en los próximos dos años 63 hoteles en México, América Latina y el Caribe, que se sumarán a los 265 inmuebles que opera y administra actualmente en la región.

En el caso de México, la cadena tiene 166 hoteles y cerrará 2025 con 216, que estarán en la Ciudad de México, Cancún, San Miguel de Allende, Querétaro y Tijuana, entre otros destinos. Esto significa 6 mil 500 cuartos de hotel adicionales, 65 por ciento de los que abrirá en la región.

Digitalización inmobiliaria

Hasta hace poco, la digitalización notarial se veía como algo lejano, pero recientemente se llevó a ca-

bo el primer proceso de compraventa de un inmueble en forma 100 por ciento digital.

La operación fue liderada por la startup especializada en notaría y firma digital, weetrust, de **Luis Cárdenas Ibarra**, y la desarrolladora Impulsa, de **Manuel Clouthier Pérez**.

Un notario avaló la creación del contrato, la firma electrónica y la notariación, con el debido cuidado de la integridad de los datos personales.

Para Ibarra, el otorgamiento de esta escritura representa el último eslabón de la cadena para una digitalización completa cuando se trata de adquirir una casa, realizar un desarrollo inmobiliario, obtener un crédito y otras operaciones que requieran garantizarse.

capitanes@reforma.com



ABRIL APPEL VILLANUEVA...

Dirige la Cámara Nacional de la Industria Textil (Canaintex), que impulsa el proyecto "Del Campo al Aparador" para detonar la cadena productiva desde la siembra del algodón hasta la venta de las prendas de vestir. La Canaintex representa más de 80 por ciento de la producción nacional de textiles.